

# Actividad juvenil

## Propaganda apremiante

No hace falta preguntar quién ha de hacer la revolución. Buscando siempre nuevas posibilidades de triunfo, nuevos métodos de encauzar la acción de nuestras ideas, nos encontramos siempre con que todos los caminos son convergentes y cuyo punto álgido, coincide en donde están puestas las miradas ansiosas de los impacientes: la campaña. Pero hay que tener la seguridad también del estado de su preparación; nosotros hacemos constar que depende del grado en que está despertada su rebeldía, el que tenga eficacia una operación revolucionaria llevada a cabo con su ayuda.

Es sabido por todos, que hay muchos pueblos que han dado muestras de un espíritu indomable en diversas ocasiones. Y también se sabe que hay una infinidad de otros pueblos, que aunque se dan cuenta de que viven mal, que están más o menos esclavizados, todavía creen que en ello tienen una obligación. No se acuerdan de que tienen el deber de saber el por qué de su existencia. Está dormido su espíritu. Todavía no han tomado posesión de su condición de hombres. La iniciación a la vida real, muchas veces es debido a la provocación, que ni aun en ese estado inconsciente, puede faltar por parte de algún explotador insaciable. Mas no es esta la forma que conviene para alimentar un movimiento de progreso, en la capacidad de acción positiva de los compañeros de los términos rurales y de las pequeñas poblaciones.

Y no solamente de estos compañeros, sino que se ha de evitar que sus compañeros lancen anatemas contra la Humanidad, si ven que alguien se rebela contra la desigualdad estatuida, inducidos por esa educación de resignación ante la existencia actual de las cosas.

Es para batallar contra todo este estado caótico, que es menester poner en práctica los acuerdos que se tomaron para este efecto, en el último pleno local. Pero antes se ha de despertar la conciencia de los moradores de las poblaciones campesinas y prepararlos por la labor sucesiva de charlas, giras y la no menos eficaz del canto revolucionario. Se ha de hacer llegar, a estos rincones medio escondidos, la voz de nuestros propagandistas, por medio de mítines primero y de conferencias después. No importa que se hayan de repetir los actos y las visitas de los oradores; todo lo que se haga en beneficio de esta labor, será sobradamente compensado por el triunfo, al advenir la nueva sociedad de iguales en derechos y en deberes.

## Actividades de las Juventudes Libertarias

Mercede estudiar y analizar el desarrollo orgánico que actualmente viven las Juventudes Libertarias de la península Ibérica. Esta será una prueba de que las Juventudes actúan para aquellos compañeros que dicen que éstas no hacen nada. No hay ciudades ni pueblos en los que no haya constituidos grupos juveniles. La finalidad de estas agrupaciones, eran y son la de capacitar a la juventud obrera comprendiéndola de las ideas anarquistas y revolucionarias.

No dudando de la importancia de este movimiento, quiero hacer una información lo más concreta posible en las columnas que nos brindan los camaradas de TIERRA Y LIBERTAD, por medio de "Actividad Juvenil".

o o o

Por estos días se habrá celebrado el Congreso regional de las Juventudes Libertarias de Levante, a cuyo comitelo habrán acudido delegaciones de Alcoy, Villajoyosa, Valencia, Alicante, Villena y otros muchos pueblos. La animación y el entusiasmo por celebrar este Congreso es grandioso, por su importancia doctrinal y por tender a coordinar la relación mutua de las Juventudes de dicha región.

o o o

Andalucía celebró su Comité regional, en el cual se nombró el Comité Regional con su residencia en la capital de Sevilla, acordándose con entusiasmo la publicación de un Boletín por el cual tengan las Juventudes de la región una estrecha relación orgánica. El Comité Regional de Andalucía ha tomado con bastante interés la propaganda por toda la región, siendo sus deseos los de arrancar a la juventud explotada de la política miserable y rastroza.

La zona marroquí se lanza con gran actividad a la pronta constitución de la Regional africana, con la finalidad de sostener relación con todas las Juventudes de la región y recoger en su seno a cuantos jóvenes viven apartados de la lucha por la imposición militar. África necesita la ayuda de todos los jóvenes de Iberia para llegar a desarrollar una labor revolucionaria y anarquista entre nuestros hermanos mahometanos.

Las Juventudes de Melilla, Ceuta, Tánger y Larache no dejan por un momento la propaganda entre los explotados y los militarizados jóvenes. Actualmente se encuentra en el presidio del Incha un puñado de jóvenes que arrogantes y bríosos han perdido su libertad por animar a las organizaciones obreras.

o o o

Las Juventudes de la Región Norte, en su último pleno trató la marcha a seguir de la juventud obrera, tomando acuerdos de suma importancia para los próximos días. Debido a estos acuerdos, hoy se ha llegado a reconocer la labor de estos bravos camaradas en beneficio de la revolución social.

o o o

Las Juventudes de Canarias luchan típicamente en los Sindicatos y los talleres, mediante la propaganda revolucionaria, mereciendo las simpatías de los más destacados militantes del anarquismo. Últimamente aquellas Juventudes han sufrido una cruel represión, siendo encarcelados y perseguidos sus mejores militantes.

o o o

El Comité de Relaciones regional de Castilla, viene desarrollando una labor muy importante en dicha región, contando en la actualidad con un número crecido de Juventudes, siendo un hecho la pronta celebración de su Comité regional.

o o o

La Federación Local de Juventudes de Madrid, cuenta en sus barriadas con rebeldes Juventudes, las que realizan en la prensa, folletos y libros una hermosa propaganda. La voz de las juventudes obreras madrileñas, lucha bríosamente desde la tribuna y en sus grupos por la liberación de todos los presos.

o o o

La Región Gallega principia a tomar parte en el movimiento juvenil, llegándose a constituir Juventudes, con ánimos de llegar a realizar la agrupación de todos los jóvenes explotados de aquella región.

o o o

Zaragoza, la rebelde, tiene constituida una fuerte juventud la que realiza una grandiosa labor en favor de los oprimidos. Días pasados, la juventud zaragozana dejó bien patentizado sus debiles gestos solidarios. El sábado empleado por estos camaradas con la cerveza "Dam" es un ejemplo que merece que sea tomado en cuenta por las juventudes del resto de España.

o o o

La Región Catalana, en la actualidad, cuenta con un gran número de Juventudes, siendo sus actividades de una gran importancia, por su capacidad doctrinal y revolucionaria y por su influencia sindical y específica.

Doce palabras. Hecha esta información sobre la marcha orgánica de las Juventudes de Iberia, por regiones, en mi próximo artículo quiero informar de aquellos gestos revolucionarios realizados por las Juventudes Libertarias. Tengo deseos de dejar bien patente y aclarada la misión desarrollada por las Juventudes, con su capacidad revolucionaria, en los últimos movimientos confederados y específicos.

A. MORALES GUPMAN

Todo joven libertario tiene el deber de leer "Hoja Juvenil" de "El Libertario", de Madrid y "Actividad Juvenil" de TIERRA Y LIBERTAD, de Barcelona.

## Fascistas

En ningún país son tan maltratados los presos por delitos sociales, como aquí en España, "República de trabajadores".

Bien debemos aun acordarnos de los horribles tormentos que se llevaban a cabo, en el fatídico castillo de Montjuich, en las épocas de la Monarquía. De los tiempos en que Martínez Anido y Arigul en Barcelona mandaban matar a los militantes de la Confederación y que cuando alguno de ellos caía en manos de los verdugos uniformados se le pateaba hasta "hacerlos cantar".

Pero desde el 14 de Abril se han superado los procedimientos llevados a cabo por la Monarquía.

A los campesinos de Castellano se les ha apaleado. En Barcelona recientes tenemos las palizas dadas en la Jefatura a raíz del 8 de Enero, y otros muchos que la prensa servil ha callado. En Sevilla, en Valencia, en Madrid, y en otros muchos pueblos de España se ha maltratado a los detenidos en las Comisarias y Jefaturas.

Pero... ya no es sólo la policía "la que nos muela a palos"; ahora han salido unos nuevos asesinos vendidos al "oro burgués" y que responden al nombre de "escamots".

Estos pobres diablos, amparados por las autoridades, asaltan de noche la casa de cualquier trabajador y haciéndose pasar por agentes de la autoridad, secuestran obreros dignos y honrados para llevarlos a los centros de "Esta: Catalá" y allí apalearlos bárbaramente, hasta hacerles sangrar por todas las partes de sus cuerpos.

Es vergonzoso a la par que indignante, lo ocurrido hace pocos días en una ciudad como Barcelona. Pero lo que a más comentarios se presta, es el "visto bueno" que autoridades y representantes de la "justicia histórica" han dado a este asunto.

Noticias de buena fuente nos aseguran que las Juventudes Socialistas, se están organizando en el resto de España para cumplir el cometido, que tan bien llevan aquí en Barcelona los "escamots".

De ser cierta dicha noticia, tendremos que darnos cuenta, que ya no sólo se conforman con hacer de esquilotes, sino que aspiran a algo más alto. Aspiran a organizar milicias fascistas, idénticas a las de Mussolini en Italia, y a las de Hitler en Alemania.

Si no les damos una palpable demostración de que no estamos dispuestos a dejarnos atropellar, pronto veremos los aparatosos asaltos a los Sindicatos y Centros Culturales, igual que hacen los "nazis" en Alemania, y la casa del hombre idealista, por estos nuevos trogloditas defensores del Capitalismo y del Estado.

TARZAN

## Mujeres!

Mujer; digno ser que embellece y hace divina la existencia del hombre, que junto con su ideal claro y valiente no se arrodilla ante nada ni ante nadie. Vocotras, que habéis nacido para dulcificar la vida plena de penalidades, encierros, luchas y privaciones del hombre, no permitid que el miedo haga ni la menor señal demeritativa en nuestros miembros, al escuchar en los oídos el grito de revolución social. Vocotras sois las llamadas para alentar a nuestros compañeros, hermanos e hijos, en los momentos de mayor peligro en la lucha, pues aun cuando en ella se encuentre la muerte, esta será una muerte gloriosa y productiva, puesto que redundará en beneficio de la Humanidad pues se conseguiría la emancipación de ésta una vez implantado el Comunismo Libertario. Vocotras, sois las que debéis estar al lado de estos luchadores del ideal y no permitir, que ellos lleguen a ceder un palmo de terreno conquistado, toda vez que éste se ha conquistado en plena revuelta. Y si acaso no llegáis a pensar como ellos, no os queráis poner delante, pues será una avalancha tan unida como infranqueable y suculumbria a su paso frenético y arrollador, valiente y vengador de las presentes torturas. Pero que luego, cuando venzáis la calma, y brille el Sol en su más alto punto, esta avalancha, terror de la burguesía, se trocará en Armonía, Paz y Amor.

MONSO

Ilustración J. Bertrán. — Imprenta Aragón, 197

## Pro - Presos

Suma anterior, 0.00  
Recaudado en Narbonne:  
A. Ballesteros, 5; B. Diaz, 10; J. Rodríguez, 5; Roca, 5; Baya, 5; J. Comesa, 5; M. Folch, 2; Navarro, 5; A. Santos, 5; M. Sallart, 5; J. Martín, 10; E. Segovia, 5; S. Molina, 5; Meroña, 5; Sotos, 2; Ramoneda, 2; Silvestre, 3; A. Ramoneda, 2; Roca, 2; Tallero, 5; Manzano, 5; J. Ballesteros, 3; J. Martínez, 2; Avilés, 5; Capilla, 5. Total, 311.00 francos, quedando en poder del compañero que ha hecho 2750 francos que remitirá en otro envío: Cantidad recibida, 130'00 pesetas; Bedarriex Flores Pensantes, 700; Graissessac. Recaudado en una reunión de varios grupos, 1570; Lyon. Beneficio de una función de teatro a beneficio Pro-presos, organizada por la F. A. de R., 117'00; San Andrés; Recaudado por los compañeros Sección C. Hierro (M. T.), 12'05; Rivasalvarez, A. Solsona, 1'00; Carpentras, Remitido por D. Mur, 26'00; Agde, Grupo Sacco y Vanzetti, 23'00; Greasque, Flores Rojas, 6'50. Total, 339'25.

Cantidad que puede pasar a recoger mediante recibo el C. P. P.

## PRO-PRESOS DE ANDALUCIA

Marsella: Producto de una función teatral del grupo artístico de la Juventud Anarquista Fraternidad Humana, 100'00; Merignu (Gironde) Ateneo Cultural, 49'00. Total, 149'00.

El Comité Pro-Presos de Andalucía remitirá su dirección para enviarnos esta cantidad.

## Donativos a "Tierra y Libertad"

Villena, Un simpatizante, 200; Greasque, Flores Rojas, 6'50.

## Notas de Redacción

Camaradas de Yecla: No hemos recibido la nota de constitución del grupo Cultural y como no sabemos vuestra dirección, no podemos publicar la nota para que se os envíe la Prensa Libertaria. Remitirla de nuevo y se publicará.  
Camarada Fallarín. — Toulouse. — Recibida carta. Remitenos tu dirección.

## Avisos

El Comité Intercomarcal de Juventudes Libertarias del Alto y Bajo Panadés, desea tener relación con todos los Comités Regionales de Juventudes Libertarias de España, para un asunto de vital interés en la Organización Juvenil.  
La dirección la facilitarán en esta redacción.  
El camarada José Sánchez Rosa, de Sevilla, nos comunica que ha cambiado de domicilio y da las numerosas relaciones desea que se publique en nuestro semanario. He aquí su nueva dirección: José Sánchez Rosa, Plaza de la Mata, 20, Sevilla.

## De administración

Falsat, Montañola, 12; Reus, R., 40; Marsá, E., 7'00; Vall, J., 4; Pinar de Ebro, E., 6'50; Rosas, T., 25; Port - Bost, C., 6'75; Calatayud, Ch., 45; Zaragoza, V., 10; Zaragoza, R., 11'75; Oñate, V., 5'125; Castellote, B., 7'50; Monón, Mar., 34'50; Madrid, D. L., 278; Rivadesevilla, G., 16'25; Conformes, Vinaros, G., 16'30; Sollana, R., 10; Alfara, G. C., 25; Agde, B. y Vanzetti, 23 T. y L. y 23 pro-presos; San Sebastián, R., 16'50; Alcañis, O., 5'50; Aguaviva, M., 29'75; Librería; Huesca, C., 275; Lora del Río, B., 9; Sevilla, V., 3; Sevilla, A. 10'75; Sevilla, G., 30; Ferrán Núñez, R., 50; Riudecols, P., 14; La Cenia, B., 15; Godall, P., 14'10 T. y L. y 10 C. U. Entregamos la cantidad y la carta; Navalmaral de la Mata, L., 37; Villamarchant, L., 10; Olesa, P., 6'50; Murcia, C. M., 29'75; Yecla, S. U., 3'15; Terracolla de Montgrí, B. U., 24; Valderobles, F. C., 7; Valencia, L. P., 32'50; Sama de Langreo, J. J., 5'50; Rives de Grés, C. E. S., 15; Campdevanil, C., 25'50; Tolosa, E., 49; Conformes; Gijón, M., 70; Vitoria, C., 15'40; Orduña, 1'35; Balazary, M., 14'25; Villafraña del Panadés, M., 15; Burgos, N., 13; Idem, Neira, 6; Valladolid A., 1940; Suria, Iborra, 50; Cospelet, P., 10; Benifallé, S., 8; Mazarrón, G., 11'25; Tauste, P., 11'15; Granada, B., 275; Lereja, C., 410; Alhucin, P., 2; El Cuervo, R., 14; Montemayor, G., 16; San Enrique de Guadalupe, S.; Mérida, B., 25; Sevilla, O., 5; Ribas del Fresser, Fargas, 13'25 conformes; Castellón, N., 10, conformes; San Sebastián, R., 6'25; Figueras, B. U., 23'55; Falsat, C., 30'50; Beas de Segura, P., 12; Sevilla, O., 44'75; Marchena, D., 10; Sevilla, H., 45; Ronda la Vieja, R., 30; Osuna, R., 13; Haro Pizarro, 770; Reinos, R., 9; Madrid, L. 52; Librería; Baza, M., 5'50; Murcia, C., 5; San Mateo, S. U., 25'25; Ca-

## Movimiento anarquista

### FEDERACION ANARQUISTA IBERICA

#### A los grupos, Federaciones y camaradas de Francia y en particular a los de habla española

Ha llegado a nuestro conocimiento, que algunos arrivistias -- pocos por suerte -- constituidos ya en Comité, han hecho un llamamiento a los emigrados españoles, para constituir un organismo titulado Pro-Revolución Social Española, el cual tendría la misión de constituir un "Frente Unico" unificando las tendencias más diversas.

Estos elementos sorprendiendo la buena fe de nuestros camaradas franceses han llegado a introducir su llamamiento en la "Voix Libertaire", semanario del cual es animador nuestro camarada Sebastián Faure.

Llamamos la atención de todos los camaradas de Francia, para que salgan al paso a las malas maniobras de esos políticos encubiertos y arrivistias irresponsables que con los más absurdos proyectos buscan una ocasión para desmarzarnos y fraccionar nuestras fuerzas.

El único movimiento auténticamente revolucionario de habla española que existe en Francia se halla agrupado en la F. de G. A. de L. E. en F. (Federación de Grupos Anarquistas de Lengua Española, en Francia) y es esta la única organización que sigue con interés y seriedad con entusiasmo los acontecimientos que se desarrollan en la Península.

En consecuencia los camaradas todos de Francia, harán el vacío más absoluto a ese pretendido Comité que son tres individuos, que a pretexto de Revolución Española, pretenden artísticamente fraccionar el movimiento secundando a la reacción.

Camaradas. Contra las políticas, contra los arrivistias, contra los que desde la sombra intrigan y manebran y contra nuestro movimiento anarquista y revolucionario.

Por el Comité Peninsular de la F. A. I.

EL SECRETARIADO

## Nuevos Grupos

MELILLA  
Resurgir anarquista

En esta población han quedado constituidos cuatro grupos anarquistas, que unen su esfuerzo a nuestra Federación Anarquista Ibérica, para contribuir con todas sus fuerzas y entusiasmos a la propaganda y defensa de las ideas anarquistas.

Por medio de nuestro periódico envían un fraternal saludo a todos los presos y perseguidos sociales. Les han puesto por nombre: Cultura Libertaria, Exterminio, Floreal y Adelante, respectivamente.

MANRESA

Para contrarrestar la labor perniciosa y traidora de los políticos de todas clases, y para salir al paso del fascismo latente y propagar por todos los medios que estén a nuestro alcance el ideal ácrata, se ha constituido en esta un grupo anarquista denominado "Los Vengadores de Ballent, que se adhirió a la F. A. I. por estar completamente comprometidos con sus orientaciones y con su ideología.

TONMANTOS (Logroño)

Con el nombre de "Los Luchadores" hemos constituido un grupo anarquista en ésta.

## Nota

El grupo Libertario de Garavaca (Murcia) "La Benda del Bien" hace saber al Comité de Relaciones de Levante, que hace diez días mandó carta certificada con los acuerdos tomados para el Congreso, la cual nos ha sido devuelta, por no encontrar al destinatario.

Escribir lo antes posible.

## Nota de Redacción.

A su vez nos comunica el Comité Peninsular que hace tiempo escribió también a dicho Comité de Levante, sin que hasta la fecha haya tenido contestación. Esperamos que esta pequeña anomalía quede rápidamente normalizada.

## F. L. de G. G. A. A. del Puerto de Sagunto

Jamás en tiempos pasados y presentes se desarrolló tan rutilantemente la raza del hombre como en este pueblo se está desarrollando en los momentos que vivimos.

Días pasados se encontraban unos cuantos compañeros en nuestro local social que hace 18 meses fué clausurado y un desconocido abrió uno de estos días.

Serían las cinco de la tarde cuando 15 números de la guardia civil, al mando de un sargento, penetraron en nuestro local pistola en mano y apuntando a los diez compañeros que allí estaban con afán insuperable limpiando dicho local, procedieron a su detención.

Esto es lo ocurrido y además, días antes salieron 5 compañeros habiendo sido detenidos por el supuesto complot (anarco-fascista). Nuestro sindicato es el que en toda España está batiendo el record de la clausura. No sabemos a que obedece todo esto.

Mediten bien las autoridades para la reapertura del Sindicato, pues de lo contrario, sépanlo bien todos los que se interesen en saberlo, el sindicato lo abrió la F. L. de G. G. A. A. de este pueblo y lo abrirá otra vez, cuando creamos el momento oportuno, pues no es posible que reine la paz en este pueblo mientras nuestro local social no esté abierto, máxime en las circunstancias que actualmente nos encontramos casi todos sin trabajo y sin poder llevar el sustento a nuestros hijos.

Si es que vuestro propósito es extirpar la juventud anarquista que aquí existe, ya podéis emplear todos los procedimientos que queráis, que todo el esfuerzo que realicéis resultará nulo, pues os teméis que enfrentar con una fuerza que no podréis vencer nunca: la F. A. I.

No creáis que con haber efectuado estas detenciones habéis logrado encerrar la totalidad de los que aquí componen la F. A. I., pues todavía quedamos en completa libertad unos cuantos, que como anarquistas afrontamos toda la responsabilidad de la lucha.

No os tememos en nada pues se acerca el momento de que resplandezca la verdadera justicia.

¡Viva la F. A. I. y la Revolución Social!

Por la Federación Local de G. A. EL SECRETARIO